

1^{er} Janvier 1895



Mon cher maître,

Votre absence m'empêche d'aller vous présenter de venir voip mes souhaits de bonne année, je n'en dis rien pas moins bien sincèrement que l'année nouvelle vous soit favorable au point de vue de la santé et de l'achèvement de votre beau laboratoire à Paris vous ayant rendue une fois, dans cette même saison, une réponse de vous rendre visite.

Bien des choses se sont passées depuis votre départ : Jeudi en venir quittant, je vais au ministère, voir M. du Brammange, pour l'aviser d'avis des renseignements précis. Il me dit, auquel vous savez déjà, que le ministre de la guerre consentait au voyage, et il ne prétend de n'avoir de plus amples détails.

Vendredi soir en rentrant chez moi, je trouve une lettre de M. Beauchamp, qui m'écrivait :

" Les renseignements que je vous ai donnés hier sont importants, le ministre de la guerre qui avait d'abord consulté et revu sur sa détermination de votre voyage est très conformes à

Mardi matin, quinzaine de heures du matin, j'envoie la lettre à M. Ruyon et je quitte de l'information et le lendemain je vais au ministère à la réception officielle. J'étais un peu déconcerté, le votre départ m'empêchait d'aller vous demander conseil.

Au ministère j'entre avec la délégation ^{de la famille} M. Ruyon me prend à part. Il me dit que mon affaire va mal, mais qu'il veut me présenter au ministre.

Quand la délégation est partie, il me conduit à M. Liard et le prie de faire la présentation.

M. Leguay fort aimable, me dit :
Votre affaire est arrangée, non sans peine, le ministre de la guerre qui faisait des objections et ne voulait pas vous voir marquer en première

^{au voyage}
ligne consent mandatant, j'ai vu ce matin. Vous pourrez être sûr d'être envoié bientôt.

J'étais bien content de ce changement de vie, je rentrais et je vous accompagnais par M. Brusson qui me parle très affectueusement et me demande si je consentais à accepter en vous ordre, le jeune Beauchamp, le père veill à la réunion. J'étais un petit peu échassier.

Je n'en suis tenu et dis tout ce qui me paraît vraiment agréable d'avoir le plus de collaborations possibles, mais qu'une autre demande ultérieure de M. Labbe, était signifiée et que cela ne dépendrait pas de moi.

Vous le voyez mon cher maître, j'ai pris par des alternatives diverses après votre départ, mais je crois que cette fois, après les assurances formulées de M. Leguay, je puis compter faire le voyage.

Jeune à l'opposé que vous avez bien voulu me fournir au début auprès de M. Liard, la chose me paraît bien engagé et je vous donnerai une fois encore, la possibilité de faire un second voyage supplémentaire.

Veuillez agréer, mon cher maître, l'assurance de mon entier dévouement.